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Gustavo Toro (DC), alcalde de San Ramón: 
“Ya no estuvimos con Boric; no estar con 
Jara sería cerrar la puerta del partido” 
El edil se distancia de la postura del presidente de su partido, Alberto Undurraga, quien antes de la victoria de la 
exministra en las primarias descartó que la Democracia Cristiana fuese a apoyar a un candidato comunista. 

  

Maximiliano Estrada 
  

El domingo en la noche, mientras las cifras 

confirmaban el triunfo de Jeannette Jara 

en las primarias del oficialismo, el alcalde 

de San Ramón, Gustavo Toro (DC), fue uno 

de los democratacristianos que cruzaron la 

línea para felicitar a la exministra del Tra- 

bajo en su comando. Lo hizo acompañado 

por la alcaldesa de La Pintana de su mismo 

partido, Claudia Pizarro. 

Y así, justo cuando la junta nacional de 

la DC debe definir a quién apoyará en la 

elección presidencial de noviembre, el edil 

cuestiona con dureza el rumbo que ha to- 

mado su partido y critica abiertamente las 

declaraciones del presidente de la colecti- 

vidad, Alberto Undurraga, quien descartó 

apoyar una candidatura comunista. 

¿Cómo interpreta la victoria de Jeanne- 

tte Jara? 

Es un resultado positivo para la cen- 

troizquierda, porque nace una figura muy 

potente, principalmente en un escenario 

donde estamos faltos de liderazgos. Se 

consolida una figura que trasciende al Par- 

tido Comunista, que es capaz de llegar a la 

sociedad, empatizar con los dolores, pero 

también que agrada mucho al electorado 

más popular, a las personas que son más 

vulnerables, personas que día a día sufren 

la desigualdad y que buscan de una u otra 

manera ciertos liderazgos que los repre- 

senten. 

¿Qué explica la derrota de Carolina 

Tohá? 

Carolina Tohá no logró conectarse con la 

totalidad del electorado que fue a votar. No 

así Jeannette Jara, que a través de la sim- 

pleza de la política logra llegar a todos los 

rincones. Si bien Carolina tiene una tra- 

yectoria y muchas capacidades técnicas y 

políticas, la simpleza de la conexión y la 

sintonía con la sociedad no se lograron. 

Esa fue su gran derrota. 

¿Este resultado plantea un dilema para 

la Democracia Cristiana? 

Lo veo difícil en el sentido de que la De- 

mocracia Cristiana, cada día que pasa, 

pierde escenarios de luchas políticas, y al 

no estar presente tiende a desaparecer y no 

ser un actor relevante. 

¿Qué esperaría, entonces? 

La DC no puede restarse, tiene que estar 

presente en la mesa con sus valores, prin- 

cipios y con la identidad propia de lo que 

es, aportando al programa de Jeannette 

Jara. La ciudadanía habló, dijo que la re- 

presentante de la centroizquierda es ella 

y la DC no puede, bajo ninguna circuns- 

tancia, salir a respaldar a un candidato de 

ultraderecha. 

¿Qué arriesga la DC si no se suma activa- 

mente al proyecto oficialista? 

No podemos quedar huérfanos en lo po- 

lítico. Tenemos que sumarnos, porque la 

DC tiene ingredientes que aportar a un 

programa de gobierno que esté con los 

valores y los principios que representa- 

mos. Sería un error no estar presente. Ya 

no estuvimos en el proceso anterior con el 

Presidente Boric, y ahora no estar presen- 

  
> Gustavo Toro felicitó a Jeannette Jara. 

te con Jara significaría ya cerrar la puerta 

del partido y defraudar a tantas personas 

que confían en nosotros. Los problemas 

del país están dados en otros temas, no 

en la disputa política ideológica. Nuestros 

enemigos no son los comunistas, no son la 

extrema izquierda. Nuestros enemigos son 

el narco, los delincuentes, la pobreza, la 

injusticia social. O 

  

Gonzalo Winter perdió el 88% de 
votos de Gabriel Boric de 2021 

La derrota de Gonzalo Winter se sintió 

con dureza en el Frente Amplio. Los 

números del FA fueron muy distantes 

a los de ese dorado 2021, cuando Ga- 

briel Boric emergió victorioso contra 

Daniel Jadue en las primarias. Si en las 

primarias presidenciales del 2021 Boric 

obtuvo 1.058.027 votos, Winter -ami- 

go cercano del Presidente y la carta de 

su propio partido- logró solo 123 mil 

votos. Es decir, un 11,65% de lo obteni- 

do hace cuatro años, con lo cual el FA 

perdió un 88% de esos votos durante su 

propio gobierno. La Tercera tuvo acceso 

al padrón por comuna del FA y, con eso 

-y la recomendación de expertos-, cal- 

culó factor de movilización. Es decir, la 

cantidad de veces que se multiplicaron 

los militantes respecto al padrón de los 

partidos que lo apoyaban en un territo- 

rio. A nivel nacional, Jeannette Jara, por 

ejemplo, movilizó 14,94 veces su padrón 

de militantes: la militancia del PC y de 

Acción Humanista juntos suman 55 mil 

personas, y consiguió 822 mil votos. La 

comunista obtuvo 129.373 votos más 

que Daniel Jadue en 2021, y la votación 

presidencial del PC creció en un 18,65% 

desde la última primaria.   

Muere histórico 
exdiputado DC 
Pablo Lorenzini, 
tras padecer cáncer 

Durante la noche de este domingo, secon- 

firmó el fallecimiento del histórico exdi- 

putado del partido Democracia Cristiana 

(DC) Pablo Lorenzini Basso, quien se des- 

empeñó como parlamentario por 24 años. 

El ingeniero comercial y  econo- 

mista padecía un cáncer terminal, 

y la noticia de su deceso fue con- 

firmada por la exjefa de prensa de 

la bancada DC, Eugenia Subiabre. 

Pablo Lorenzini tuvo una extensa carre- 

ra como parlamentario, representando a 

la Región del Maule durante más de dos 

décadas. Reconocido por su perfil téc- 

nico, protagonizó momentos clave en la 

tramitación de presupuestos y reformas 

estructurales, particularmente en mate- 

ria fiscal, desde su rol en la Cámara de 

  

Diputados. Su trayectoria en el Congreso 

comenzó en 1998, cuando asumió como 

diputado por el antiguo distrito 38 (Tal- 

ca), siendo reelecto sucesivamente hasta 

2018, año en que pasó a representar al 

distrito 17 tras el cambio en el sistema 

electoral. Ocupó el cargo hasta 2022, 

completando así 24 años como legislador. 

De igual modo, se destacó especialmente 

por su rol en la Comisión de Hacienda, 

la que presidió en diversos periodos. 

Allí, su perfil de economista y su enfo- 

que técnico le valieron reconocimiento 

tanto dentro como fuera de su partido. 

Fue una figura clave en las discusiones 

presupuestarias y en los proyectos de 

reforma tributaria, donde no dudaba en 

expresar su opinión.   

Agrupaciones del Rechazo 
en 2022 se suman a campaña 
de Evelyn Matthei 

Un día después de las primarias presi- 

denciales del oficialismo, algunas orga- 

nizaciones de la sociedad civil decidieron 

sumarse a la campaña de Evelyn Matthei. 

“Voces ciudadanas por Evelyn Mat- 

thei”, así se llama el equipo conforma- 

do por diversas agrupaciones que apo- 

yaron el Rechazo en 2022, y que hoy se 

unen a la campaña de la gremialista. 

Al respecto, la exalcaldesa señaló: “Yo 

quiero agradecer muy fuertemente este 

respaldo de Voces por Evelyn, y justa- 

mente de lo que se trata es cómo lograr 

que las causas de los ciudadanos estén 

por sobre las causas políticas”. 
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